

Seguirán Controversias en E.U. Sobre el Canal

WASHINGTON, abril 19 (AP). — Con vitores en las calles de Panamá, júbilo en la Casa Blanca y alivio en el Senado fue recibida la aprobación definitiva de los Tratados del Canal de Panamá.

Pero se pronostica en Washington que la controversia y el debate continuarán cuando la Cámara de Representantes consideren las leyes que permitirán poner en vigor los pactos, que cederán gradualmente a Panamá el control sobre el Canal durante los próximos 22 años y garantizarán posteriormente su neutralidad.

El General Omar Torrijos, jefe del Gobierno panameño, dijo a su

pais en un discurso transmitido por televisión, que estaba dispuesto a recurrir a la violencia si el segundo Tratado era derrotado en el Senado. Someter la cuestión a nuevas negociaciones con los Estados Unidos "había significado una vergüenza, la negación de nuestra soberanía", dijo.

Torrijos dijo que si el Senado no hubiese ratificado el Tratado,

"íbamos a emprender el camino de la liberación violenta".

"Mañana, el Canal no habría estado en operaciones", añadió. La Guardia Nacional Panameña se ha adiestrado durante una década para incapacitar el Canal, agregó Torrijos. Y prometió que lo haría si los Estados Unidos intervinieran en los asuntos internos

—Favor pase a la Pág. 48.

Inminente Huelga del Transporte en Guatemala

GUATEMALA, abril 19 (ACAN-EFE). El transporte urbano colectivo podría quedar totalmente paralizado en las próximas horas, ante la negativa de los empresarios a pactar un aumento para los conductores.

Los propietarios de autobuses urbanos explicaron hoy miércoles que están "imposibilitados de otorgar cualquier aumento, pues trabajamos con pérdidas".

Según los transportistas, "mientras la municipalidad no acceda a un aumento del precio en el pasaje, o autorice dos tipos de

servicio, no podemos mejorar las condiciones de trabajo ni el equipo rodante".

Por su parte, voceros del Sindicato de Conductores Automovilísticos y similares, indicaron que "hay unidad de criterio en todos nuestros afiliados, para no ceder en la lucha por un aumento salarial del setenta por ciento, y renovación del transporte para un mejor servicio al público".

El salario actual de un conductor del transporte urbano, oscila entre los dos y los tres quetzales (par-

—Favor pase a la Pág. 25.

Con Disparos Reprimen Manifestación en Quito

QUITO, abril 19 (AP). — Patrullas del ejército en patrulla reprimieron con disparos al aire de ametralladora y fusil una manifestación callejera en el barrio obrero de Chimbacalle, en el sur de esta capital, pero según testigos cuatro hombres resultaron heridos de bala.

La manifestación y el tiroteo de anoche fueron una continuación de los disturbios que comenzaron hace 20 días, promovidos por los estudiantes, para protestar por el alza de la tarifa de autobuses urbanos y el alto costo de la vida.

En el Hospital Eugenio Espejo se informó que ingresaron asimismo ayer otros 4 heridos de bala y que un hombre pereció por efecto de su caída de un autobús en marcha durante estos días de agitación.

La fuerza pública invadió el edificio de la Facultad de Medicina y Escuela de Enfermería y detuvo a 56 jóvenes, entre ellos una veintena de mujeres, y a 16 menores que han sido conducidos a la Penitenciaría García Moreno, según fuentes periodísticas.

La Federación de Estudiantes

—Favor pase a la Pág. 25.

Superproducción de Café se Registra en Colombia

BOGOTÁ, 19 de abril. (EFE). Colombia registra actualmente una super producción cafetera que si no normaliza en el plazo de 15 días adoptando nuevos mecanismos para agilizar el mercado, la obligará a almacenar el grano en iglesias, escuelas y hospitales.

Estadísticas revelan hoy miércoles que en las distintas regiones del país se han aumentado considerablemente las siembras de café y, se calcula, que la cosecha de 1978 aumentará en un treinta por ciento con relación a 1977.

El Gerente de la Central de Cooperativas Agrarias del Occidente, Henry Acosta Patiño, consideró que este año se presentarán serias dificultades para el almacenamiento de café, siendo indispensable utilizar las iglesias, escuelas, hospitales y puestos de salud.

Mata a Presunta Bruja de Cien Puñaladas

PARIS, 19 abril (EFE) "Me había embrujado y tenía que acabar con ella.

Madeleine Baumgartner, de 44 años de edad, alucinada, cantó de plano anoche ante la policía de París, confesándose autora del asesinato de la curandera Therese Delamare, de 82 años, que cometió el domingo anterior.

Un asesinato impresionante, mediante unas cien puñaladas propinadas con un cuchillo de pesca submarina recién comprado.

El número de cuchilladas supera en mucho el asesinato

—Favor pase a la Pág. 48.

Possible Escasez de Cemento en Guatemala

GUATEMALA, 19 de abril. (ACAN-EFE). La merma en la producción local y reducción de los envíos desde México, se conjugan hoy miércoles aquí para provocar una escasez de cemento.

El Banco Nacional de Desarrollo Agrícola, encargado por el Gobierno desde noviembre del año anterior para cubrir los déficit de esta manera prima "de gran demanda dentro de la reconstrucción pos terremotos de 1976", anunció hoy que puede prevverse una nueva carestía y aumentó del mismo.

Los proveedores mexicanos reducirán sus envíos en un cincuenta por ciento, al mismo tiempo que anuncia una elevación en los

—Favor pase a la Pág. 25.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

VANCE EN INGLATERRA. Londres, abril 19. El Secretario norteamericano de Estado, Cyrus Vance, revista una guardia de honor antes de asistir hoy en Londres a una conferencia de la Organización del Tratado Central.

Vance Denuncia Intervención de Cuba y Rusia en Africa

LONDRES, abril 19. (AP). — El Secretario norteamericano de Estado Cyrus R. Vance denunció hoy la intervención cubana y soviética en la región nordeste de Africa, que calificó de desestabilizadora y de "gran preocupación" para los Estados Unidos.

Ahora que Somalia ha evacuado sus fuerzas de Etiopía "no existe argumento legítimo que justifique el mantenimiento de fuerzas combatientes extranjeras en ese país", dijo Vance.

Sus declaraciones estaban dirigidas a las versiones relativas

al respaldo cubano y soviético contra los nacionalistas eritreos, que luchan desde hace 17 años por independizarse de Etiopía.

"Resulta evidente para nosotros", expresó Vance en un discurso a la Organización del Tratado del Centro (CENTO), "que si la cuestión de Eritrea se determina mediante el uso de la fuerza con empleo de tropas extranjeras, los derramamientos de sangre y el sufrimiento aumentarán".

Dijo también que no habrá una solución duradera al problema Eritreo y que las tensiones en la

—Favor pase a la Pág. 28.

Colombia Negociará Paso de Buque de Guerra por Canal

BOGOTÁ, abril 19 (AP). El Presidente Alfonso López Michelsen anunció que en un futuro próximo Colombia firmará con Panamá un nuevo tratado que garantizará el tránsito de buques de guerra de Colombia, libres de peaje, por el Canal de Panamá, después del año 2000, cuando Panamá asumirá la soberanía total sobre la vía interoceánica.

Colombia obtuvo de los Estados Unidos, a raíz de la segregación de Panamá en 1903 y a manera de compensación, el tránsito libre de peaje de sus buques de guerra por el Canal, pero renunció a esos derechos para facilitar la negociación de los nuevos tratados entre Panamá y los Estados Unidos.

Las negociaciones concluyeron anoche cuando el Senado norteamericano ratificó el Tratado que devolverá a Panamá al comenzar el próximo siglo la Zona del Canal.

López Michelsen, quien con el pte. de Venezuela, Carlos Andrés Pérez, brindó permanente asesoría y apoyó al General Omar Torrijos, en sus negociaciones con los Estados Unidos, dijo anoche en conferencia de prensa que Colombia tiene el mayor interés en que el Canal permanezca abierto a la navegación mundial.

Recordó el Presidente que Colombia utiliza intensamente el Canal de Panamá para transportar

—Favor pase a la Pág. 28.

Arafat Ordena Arresto de Grupo Palestino Radical

BEIRUT, abril 19. (AP). El jefe guerrillero Yasser Arafat ha arrestado a 130 seguidores de Abu Daud, que algunos sospechan fue el organizador de la matanza en las olimpiadas de Munich, para asegurar una pausa en las operaciones palestinas contra las fuerzas israelíes que ocupan el Líbano Meridional, dijeron hoy fuentes palestinas de confianza.

Añadieron que la batalla se efectuó pocas horas después que Arafat se comprometió con el Secretario General de las Naciones

Umdas, Kurt Waldheim, durante su reunión del lunes de 70 minutos en esta capital, a cumplir esa moratoria en los combates.

Los detenidos pertenecen a un grupo radical palestino que encabezaba Daud dentro de la propia organización que dirige Arafat, Al Fatah, fueron detenidos por rechazar el alto el fuego, dijeron las fuentes.

Los arrestos son provisionales y los detenidos serán liberados una

—Favor pase a la Pág. 25.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

SE DIVORCIARA LIZA MINELLI. Nueva York, abril 19. El ejecutivo de la televisión Jack Haley, interpuso demanda de divorcio ante un tribunal de Santa Mónica contra la cantante y actriz Liza Minelli, según informó hoy "The Los Angeles Times". La pareja aparece durante su boda en 1974.